

Precios de suscripción **Pesetas**
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. . . 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios **Pesetas**
 En la primera plana y gacillas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscriptores á mitad de precio

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, sábado, 11 de Junio de 1887.

N.º 1.784.

FUMADORES

El que quiera fumar papel legítimo de hilo con una colección de cromos históricos, que lo pida en todos los estancos y establecimientos de esta capital y en toda España.

Puntos de venta al por mayor:
Valencia: D. José Layana, fabricante.
Barcelona: D. Mariano Marín, Urgel, 17, 1.º, 4.º
Palma, Felanitx: Sres. Gazá, Moll y C.ª
 Pídase en todo el mundo el librito "papel LAYANA".

Advertencia

Rogamos á los señores suscriptores que se hallen en descubierto con esta Administración se sirvan ponerse al corriente de sus atrasos antes de terminar el presente mes.

SECCION POLITICA

PRAXEDES I

Tienen razon los periódicos ministeriales. Bien mirado no hace falta para nada buscar un fusionista mas ó menos militar, mas ó menos civil que sustituya al Sr. Sagasta, en vida de éste, en la jefatura del partido liberal.

Son necesarios varios presidentes del Consejo de ministros de reserva en aquellos partidos que tienen un jefe que estudia las circunstancias del momento histórico en que ocupa el poder; que siente las palpitaciones de la opinion, y que sabe sacrificar su ambicion, su vanidad ó su amor-propio á las conveniencias de su partido y á la alteza y respetabilidad de su política. No lo son donde todo se funda en la tradicion y en la rutina y el jefe dando claras muestras de que desconfía de la solidez y fijeza de su prestigio, teme las sustituciones temporales por horror á que puedan convertirse en permanentes.

Esto es lo que sucede con el jefe del partido fusionista. Por lo mismo que está convencido de que son muchos los que podrían ayudarle á llevar la carga de la presidencia del Consejo, es por lo que no consentirá que nadie le ayude. ¡Antes los conservadores! ¡Antes la muerte!

¿Y qué ha hecho y qué hace el Sr. Sagasta, para que nadie le perturbe, dentro de su partido, en la pacífica posesion de la jefatura del gobierno? Abdicar, someterse.

Nunca fué hombre que brillase por su energía de carácter. Pero nunca le creimos capaz de tales abandonos.

El Sr. Sagasta no es en realidad un jefe de partido: es mas bien un rey constitucional: Práxedes I: reina y no gobierna.

Los directores de la mayoría son otros que varían según las circunstancias: el Sr. Sagasta se contenta con hacer el resumen de la política

interior y exterior en los Consejos que preside la regente; con repartir dones y mercedes á los antiguos abonados á la tertulia del comedor de su casa, y en los casos de apuro, con sacar el Cristo en el Congreso diciendo que son cuestiones de honra las que debería proclamar mejor cuestiones de conciencia y de convencimiento.

No hay sino ver lo que sucede.

¿Se trata de la política de negocios? Ahí está el ministerio Gamazo, Puigcerver, Maura, etc., sacando adelante el contrato con la Transatlántica y el arrendamiento de la renta de tabacos.

¿Se trata de asegurar el orden público, de dar garantías á las instituciones, de contener los impulsos democráticos? Ahí está el ministerio Alonso Martínez, Martínez Campos, Vega Armijo, duque de Tetuan, etc., oponiéndose á todos los proyectos de reformas políticas y cerrando el paso con sus exagerados respetos dinásticos á toda iniciativa fecunda.

¿Se trata de imponer y de aplicar las reformas militares de que el ejército está necesitado? Ahí está el ministerio Cassola, ayudado por valiosos elementos de la mayoría que ahora trabajan en las sombras y que no tardarán mucho en pasar revista á la luz del sol.

¿Se trata, en fin, de corregir de los reaccionarios de alguna autoridad, de contener las justas rebeldías de las huestes más democráticas de la mayoría defraudadas en sus esperanzas? Ahí está el ministerio Martos-Montero Rios impidiendo desertiones y disidencias.

No hay, convénzense todos, dentro de la política fusionista ni un pensamiento, ni una idea que salgan de la cabeza del Sr. Sagasta; no hay ningún movimiento que él impulse; no hay ninguna direccion por él señalada; no hay, en fin, ninguna iniciativa, grande ni chica, que le pertenezca y que realice.

El Sr. Sagasta, lo repetimos, no es un jefe de partido, es un rey constitucional. Reina y no gobierna. Cualquiera puede sustituirle.

Una duda que le convierte tambien en rey constitucional.

No se sabe todavía si dará el poder á los conservadores por simpatías, ó al general Cassola por miedo.

(El Liberal.)

SECCION DE NOTICIAS

Crónica extranjera

Cuestion de rótulos

La policía ha ordenado que des-

aparezcan en toda Alsacia Lorena los rótulos comerciales escritos en francés. Solo se permitirán los escritos en alemán.

El folleto del P. Tosti

El reverendo benedictino sostiene la necesidad de llegar á un acuerdo entre Italia y el Vaticano.

Las declaraciones contenidas en este folleto tienen importancia por el nombre de su autor. El padre Luigi Tosti es un monje benedictino de Monte Cassino, y uno de los bibliotecarios de los archivos del Vaticano. Por encargo expreso del Papa, dirige la publicacion de obras históricas. Leon XIII lo tiene en gran estima, y le distingue desde hace muchos años con su amistad.

Segun informes de algunos correspondientes, el padre Tosti ha apresurado la publicacion de su obra por creer que se debía poner inmediato correctivo al artículo intransigente del «Osservatore Romano». Al principio quiso guardar el anónimo; pero cediendo á las instancias de un cardenal cuya autoridad es grande en Roma, dióse á conocer como autor.

Todos los periódicos romanos comentan vivamente el folleto reproduciendo los párrafos más significativos. «La Riforma» no se atreve á asegurar si las declaraciones del padre Tosti serán sancionadas por los cardenales y por el Papa; pero de cualquier modo—añade—revelan un síntoma que no es para mirado con indiferencia.

«La Tribuna», por su parte, dice discurrendo sobre este mismo asunto, que Leon XIII expresó dias pasados al publicista francés M. Rende, su punto de vista para poner término á la actual discordia.

Consiste en que Italia declare que voló los derechos de la Santa Sede invadiendo su territorio en 1870; despues de tal declaracion, el Papa consagraria solemnemente la unidad italiana.

El ministro Ferron

París 4.—En la prensa y en los círculos políticos de esta capital se comentan con mucha viveza los propósitos que animan al nuevo ministro de la Guerra, Mr. Ferron.

Con este motivo, se citan extractos de los artículos que publicó hace tiempo dando á conocer sus ideas y sus proyectos.

Contra lo que algunos creían al principio, asegúrase que Mr. Ferron tomara grandes iniciativas.

En cuanto á las relaciones internacionales, se le considera partidario de una política que contribuya poderosamente al engrandecimiento de España é Italia.

Cree que la influencia española deber ser única y exclusiva en todo el imperio de Marruecos, y que la amistad de Italia mereceria ser premiada con la cesion de Túnez, siempre que Francia tuviera facilidades para apoderarse de Trípoli.

Segun las opiniones que se atribuyen á M. Ferron, á Francia le basta en Africa con la posesion de la Argelia.

Respecto al Tonkin, en los círculos de ordinario bien informados se acentúa el rumor de que Mr. Ferron es partidario decidido de la evacuacion de aquel territorio.

Es de todo punto cierto que el ministro de la Guerra, Mr. Ferron, se

propone realizar grandes medidas en los asuntos de su departamento.

Se asegura que está decidido á aumentar enseguida de una manera considerable los armamentos, y á crear inmediatamente cuatro regimientos de caballería.

El general Ferron quiere que esta importante arma supere en breve plazo numéricamente á la de Alemania.

Decidido á que los franceses formen, sin distincion alguna, parte del ejército, combatirá con energía toda exencion del servicio militar.

Se dispone tambien á mejorar la situacion de los oficiales subalternos consagrando á este asunto especial estudio.

El periódico «La France» supone que en el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de Mr. Grevy, la diferencia de criterios en la apreciacion de los asuntos del Tonkin ha producido un altercado entre el presidente del Consejo, monsieur Rouvier, y el ministro de la Guerra, Mr. Ferron.

El socialismo belga

Anuncia el «Kreizeitung» que el gobierno de Bruselas se propone dirigir en breve á todas las potencias una circular oficial dando noticia del carácter é importancia del movimiento obrero en Bélgica.

De El Liberal:

En Berlin

El príncipe imperial.—Las revelaciones del general Le-Flo.—Los teatros en Berlin.—La prensa berlinesa y el general Boulanger.—Las elecciones en Baviera.—Bismarck enfermo.

Todavía el príncipe imperial no se habla mas que de él, abrigándose todo género de temores por su vida. Si, por su vida, y es muy contado el número de las personas que abrigan alguna esperanza. La prensa, y especialmente la ministerial, se guarda bien de revelar el secreto que todo el mundo conoce: pero los médicos de Berlin, lo mismo que el público, saben á qué atenerse, y pronuncian terribles augurios; la enfermedad jes un cáncer! El miércoles próximo el especialista inglés Morell Mackenzie volverá á Berlin para reconocer de nuevo el estado de la excrescencia del desventurado príncipe, y para decidir, en union de las notabilidades del arte en Berlin, si ha lugar ó no á una operacion. Si se trata realmente de un cáncer, la operacion será completamente inútil, porque no podrá salvar la vida del ilustre enfermo, corriéndose el peligro de abreviarla.

La princesa imperial Victoria se dirigió ayer desde Potsdam á Berlin, para celebrar una larga entrevista con el emperador, respecto del estado de salud de su esposo. Parece que la princesa ha podido anunciar que la excrescencia no hace progresos ni es, por lo tanto, inminente el peligro. El emperador que debía salir hoy para inaugurar en Kiel los trabajos del Canal del Nordeste, había resuelto no asistir á la fiesta, si las noticias sobre el estado de salud de su hijo eran alarmantes; pero al fin ha abandonado á Berlin esta tarde, lo que hace presumir que el príncipe no ha empeorado.

La servidumbre del príncipe imperial está sumida en la más profunda desesperación; todos lo creen irremisiblemente perdido; pero como S. A. no quiere ver caras tristes, los pobres cortesanos se ven obligados á hacer gestos y demostraciones de alegría. ¡Qué terrible regocijo! El príncipe se ha retirado al nuevo palacio de Potsdam, y fuera de su familia, no ve ni recibe á nadie. Además los médicos le han prohibido hablar en alta voz, condenándolo á un régimen alimenticio del que está excluido todo lo que no es líquido.

Las revelaciones del general Le Fló, ex embajador de Francia en San Petersburgo, han sido reducidas á la nada por los documentos publicados ayer en la «Gaceta de la Alemania del Norte». Prueban esos documentos: 1.º, que no es verdad que Bismarck pretendiera en la primavera de 1875, declarar la guerra á Francia; 2.º, que es también incierto que el emperador Alejandro II abrigara los temores de Francia respecto á un ataque de Alemania; 3.º, que tampoco es verdad que el emperador Alejandro tuviera necesidad de disuadir á Bismarck de sus propósitos belicosos.

El general Le Fló, octogenario, debe tener una memoria menos que débil, y los 10.000 francos que «El Figaro» ha pagado por las famosas revelaciones, han sido tirados por la ventana, á menos de que no se haya tratado más que de un reclamo periodístico, presunción racional si se recuerdan los rasgos del mismo género que «Figaro» se ha permitido.

El incendio del teatro de la Opera Cómica de París ha proyectado también una claridad terrible sobre el estado de seguridad de los teatros berlineses, lo mismo que sobre los restantes de Alemania. El público está aquí, como en todas partes, expuesto diariamente á sufrir el triste fin de las víctimas de la Opera Cómica.

Advertencias terribles como la de Viena en 1881 y la de París de ayer, no mueven desgraciadamente á las autoridades, obligadas á velar por la seguridad del público, ni el público mismo que las olvida fácilmente.

Seguramente hay medios eficaces, no de hacer imposible los incendios en los teatros, pero sí menos peligrosos para los espectadores y los artistas; pero esos medios son vergonzosamente descuidados por todas las empresas, mientras el buen público se hacina en esas ratoneras de fuego que se llaman teatros y lugares de esparcimiento. Si el público tuviera el espíritu de cuerpo que generalmente anima á todas las colectividades, se abstendría de frecuentar los teatros mientras viera en ellos un peligro de muerte cierta. De ese modo cambiaría el estado actual de cosas, pues ya tendrían buen cuidado los señores propietarios y empresarios de disminuir lo más pronto posible, las contingencias de estas catástrofes.

Entre nosotros hay teatros de los que todo el mundo dice que si ocurriera en ellos un incendio, apenas quedaría vivo un espectador. Pero la policía no se mueve; la prensa permanece en reposo; el público, cándido como en todas partes, deja hacer. Viena, París, Moscov, etc., etc., han pasado ya por la horrible prueba: pronto tal vez nos tocará el turno, ó por lo menos hay mil razones para temerlo.

Con rara unanimidad, toda la prensa berlinesa acogió con una *uff* de satisfacción el telegrama anunciando que el general Boulanger no era ya ministro de la Guerra en Fran-

cia. ¿Por qué esa satisfacción? Pues porque *descamos conservar la paz tan largo tiempo como sea posible*, y estábamos persuadidos de que con Boulanger, la paz ó la guerra dependían de una genialidad ó de un incidente cualquiera.

«El Correo», periódico incondicionalmente ministerial, publicó un artículo el día de la formación del nuevo ministerio francés, encaminado á ilustrar á nuestros vecinos en general, sobre la verdadera opinión de nuestro gobierno. Dice ese artículo, que Alemania prefiere á la cabeza del ejército francés, un general de la más alta capacidad, á un hombre como Boulanger, al que considera poco importante como talento militar, pero que es una amenaza permanente contra la paz. *Alemania quiere la paz*: hé aquí la frase estereotipada que reproduce toda nuestra prensa, y que sale realmente de las profundidades del corazón del país.

Rusia toma su revancha contra nosotros. Hemos expulsado de nuestras provincias orientales todos los rusos y polacos que no se han naturalizado como prusianos; Rusia lanza ahora de su territorio á todo el que no es ruso. Porque las medidas del gobierno de San Petersburgo contra los que siendo propietarios de tierras no han adquirido la nacionalidad rusa, equivalen á la expulsión y aun peor que eso; á la confiscación. Se le había advertido á Bismarck pero no hizo caso alguno; las represalias de ahora le habrán sin duda, convencido.

Las elecciones en Baviera para la dieta bávara, han ofrecido esta vez un interés excepcional. Hasta aquí, los liberales han estado en mayoría y los ultramontanos hacen lo posible para recuperar la mayoría que perdieron en 1870. Por desgracia, los partidos liberales no están de acuerdo y andan á la greña de una manera deplorable. Los nacionales liberales hacen la guerra á los progresistas, y atacan especialmente al jefe del partido, baron de Skauffenberg. De esta manera, una victoria de los clericales no sería imposible, lo que cambiaría singularmente la política de la misma Alemania. El príncipe regente, permanece ministerial; pero todo el mundo sabe de antigua fecha, que en el fondo de su corazón hace votos por el triunfo de los clericales, á diferencia de lo que sucedía con el rey Luis, que los detestaba.

El príncipe de Bismarck sufre de nuevo y con más intensidad que antes de su neuralgia. Hubiera querido acompañar al emperador á Kiel, pero á última hora tuvo que excusarse y encargar que le sustituyera el ministro Böttcher.

La cura del famoso profesor Schiveninger, para disminuir la gordura, ha sido ineficaz en el canciller, por lo que pronto caerá en desgracia el doctor. Bismarck, que jamás tuvo en gran estima la medicina y los médicos, habrá fortificado su juicio con esta desgraciada experiencia.—E.

Berlin 2 Junio 1887.

**Copiamos de «La Marina»:
Es de necesidad**

Constantemente venimos indicando que el haber de los individuos de tropa, tanto en Carabineros como en la Guardia civil, es sumamente escaso, dada la carestía de la vida en la época actual, siendo imposible á esos veteranos cumplir bien su honrado cometido, si no sacrifican hasta una parte de su sustento diario para llenar todas las severas fórmulas reglamentarias.

A la vista tenemos datos y antece-

ditos que justifican, por desgracia, la verdad de nuestro aserto, comprobando los más minuciosos detalles, que no bastan la mayor economía y el mismo sacrificio antes mencionado, al objeto único de resolver el problema de un modestísimo desahogo vital.

Presentaremos un ejemplo que por sí solo es muy elocuente. El haber del carabnero asciende á 61 pesetas mensuales, elevándose con la gratificación de prendas mayores á 62 pesetas 25 céntimos; de la anterior cantidad se le descuentan 10 pesetas para el fondo de gran masa, 1'50 para médico y botica, quedando á su cargo, como es natural, el pago de casa, educación de los hijos, comida para una familia generalmente numerosa, aparte de la obligación ineludible de presentarse siempre con el uniforme, calzado y demás prendas sin deterioro de ningún género.

Resulta, pues, que semejante *mitragro* hay que hacerlo con unos *doscientos reales mensuales*, y como el servicio es mucho y el vestuario se gasta y estropea con suma facilidad, no pueden humanamente soportar sin empeño carga tan pesada esos soldados veteranos.

Digase si, en conciencia, es pedir gollerías que se les aumente el haber con arreglo á sus gastos excesivos y á la carestía de los artículos de primera necesidad, y si procede que insistamos uno y otro día en que por los ministerios respectivos quede atendida la justa petición, á nuestro juicio, beneficiosa para el mismo Estado, de los que persiguen el fraude y garantizan la seguridad individual.

MAHON

Junta local del Jubileo Sacerdotal de S. S. Leon XIII

Con la plausible mira de que la ciudad de Mahon contribuya de una manera digna á la celebración del Jubileo sacerdotal de Su Santidad Leon XIII, que ha de tener lugar en la Metrópoli del orbe católico á fines del presente año; la Junta local, constituida al efecto, ha tenido á bien abrir una suscripción entre los habitantes de este término municipal, con cuyo producto poder atender al espresado fin.

Católicos y mahoneses á la vez, los que componen la mencionada Junta, desean, al par que poner á los Venerandos Piés del Jefe Supremo del Catolicismo, alguna muestra del acendrado amor que estos vecinos sienten hácia la Iglesia de Jesucristo y su representante en la tierra dar á conocer la inspiración más notable de uno de los más predilectos hijos de Mahon lumbrera del arte en esta ciudad, D. Benito Andreu, Pbro.

Al producto, pues, que se obtenga de la colecta que se inaugura, se dará la siguiente distribución:

- 1.º Adquisición de un lujoso álbum que contenga una copia exacta manuscrita del Método del canto llano, y Antifonario Romano, simplificado en su notación, y conforme á las reglas establecidas en el mencionado método, obra del difunto compositor, maestro D. Benito Andreu, presbítero.
- 2.º Elaboración de objetos de culto, como albas, amitos, cínculos, cor-

porales, purificadores, etc. etc. con destino á iglesias pobres.

3.º Limosna para la Misa que ha de celebrar S. S. el día del santo Jubileo

4.º Pago de los demás gastos que acuerde la Junta al espresado fin.

Siendo tan digno el objeto de la suscripción, cree fundadamente la Junta, inútil excitar el celo católico y patriótico de sus paisanos, esperando que cada cual con su óbolo y en proporción de sus respectivas fuerzas, contribuirá á tan laudable objeto.

La suscripción queda abierta en las imprentas de los periódicos locales.

Mahon 8 junio 1887.—El presidente, Juan Morillo, Cura Económico.—P. A. de la Junta, Juan J. Vidal, secretario.

A las once de la mañana de hoy ha tenido lugar la solemne inauguración de la casa-escuela de la calle de San José destinada á primera escuela pública de niñas. Al espresado acto han asistido la Junta local de Instrucción pública presidida por el digno Alcalde de esta ciudad señor Vinent, todos los profesores y profesoras de las escuelas municipales de este distrito, y buen número de padres de las alumnas que asisten á dicha escuela.

El acto ha sido brillantísimo. Reservándonos dar cuenta detallada del mismo en nuestro número próximo; cumpliéndonos por hoy dar nuestra más cumplida enhorabuena al Ayuntamiento bajo cuyos auspicios y protección se ha elevado un edificio digno en todos conceptos del objeto á que está destinado.

Mañana se pondrá en escena en nuestro teatro la comedia en dos actos «El Padron Municipal» que tanta aceptación ha tenido en cuantos teatros se ha representado.

Esperamos que el público mahonés recompensará los esfuerzos que hace la compañía dirigida por el señor Montolú para dejar satisfechos á sus favorecedores.

A las seis de la tarde de mañana saldrá de la parroquia del Carmen la procesion de Corpus que dicha iglesia celebra.

Las calles que recorrerá son las siguientes:

Plaza del Carmen, calles Norte, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Infanta, San Manuel, Castillo y plaza del Príncipe y del Carmen.

Programa de las piezas que debe ejecutar mañana la banda de música del Regimiento de Filipinas en el Paseo de Isabel II.

- 1.º Paso doble «El Filipino», Pirelló.
- 2.º Polka «La Turca», Toboada.
- 3.º Schotis «El Tulipan», Santino.
- 4.º Fantasia de «Sarafou», Hernandez.
- 5.º Tango de «La Hermuegilda», Ch. y V.

Se ha repartido el cuaderno número 93 de la Historia de Menorca que con gran aceptación publica nuestro amigo y paisano D. Pedro Riudavets.

El torpedero «Habana».—Hace pocos días ha llegado á Es-

paña el nuevo torpedero «Habana», construido en los astilleros de mister Torncroft en Chiswich, Inglaterra, á espensas de la suscripción patriótica del comercio de la capital de Cuba, cuyo nombre por esta razón ostenta.

Este torpedero, que reúne los principales adelantos obtenidos para tal clase de embarcaciones, mide 38 metros de eslora, 3'50 de manga y 2 de calado medio.

Sus máquinas, de dos cilindros, desarrollan una fuerza de 750 caballos indicados. Pesan ambas 8.260 kilogramos; la caldera 10.500 y el casco en rosca solamente 6.000.

Este es de plancha de acero de tres milímetros de espesor, y está dividido en 9 compartimientos estancos con 7 eyectores que, sin contar con las bombas de achique, pueden desalojar 40 toneladas de agua por hora, de modo que son capaces de agotar la que pudiera entrar por cualquier vía que abriese un proyectil.

Está provisto de dos timones, que á manera de aletas, van adheridos á un lado y otro de la quilla, á popa y por delante del propulsor.

El armamento consiste en dos tubos para lanzar torpedos, por medio del aire comprimido—de cuyos aparatos explosivos lleva cuatro á bordo—y de una ametralladora Nordenfeldt con cuatro cañones de 6 centímetros.

El andar que obtuvo en la prueba fué de 21 millas con tiro forzado, siendo la marcha ordinaria de 15.

El alumbrado es de luz eléctrica y lleva además un aparato especial foto-eléctrico, que tiene por objeto dirigir al buque enemigo un poderoso haz lumínico para deslumbrarle y desvanecer á su vista las luces de la costa, experiencia que no está muy comprobada todavía.

La tripulación se compone de 15 hombres incluso el comandante.

Se ha dispuesto que los buques de guerra extranjeros cuando suban á los diques y varaderos de nuestros arsenales no satisfagan más que los gastos causados.

En Barcelona circulan muchas monedas de plata de a 50 céntimos, falsas. Varias de ellas están acuñadas con el busto de don Alfonso y llevan la fecha de 1880.

De «El Avisador comercial de Nueva-York» del 19:

«La tiple sin rival, Adelina Patti, acompañada de su consorte y de su agraciada sobrinita Carlina, de cuya instrucción musical se ha hecho cargo, salió el sábado último para Inglaterra á bordo del vapor «Umbria». ¡Adios Nueva-York que te quedas sin gente y sin música! decían los turistas americanos que en gran número poblaban la cubierta del magnífico buque.»

Escriben de Génova á «El Correo» de Cádiz que aquel Municipio ha adquirido la casa en que nació Cristóbal Colon, que se ha-

lla cerca de la antigua Porta Sopracca.

A seguida ha ordenado se hagan en ella las obras necesarias á fin de restituirla al estado en que se hallaba en el siglo, xv, y que de aquí en adelante se considere como uno de los monumentos mas importantes de la ciudad de Génova.

También se propone el mismo Municipio restaurar la casa en que Colon vivió despues de su matrimonio, y que se conserve con la misma solicitud que las demas cosas que se relacionan en aquella ciudad con la vida del gran descubridor y navegante.

Presupuestos del estado.

Recaudacion en Abril.—Por valores del presupuesto de 1886-87, se recaudaron en abril último (excepto en Canarias, cuyos datos no han llegado oportunamente). 47.976.327'50 pesetas en esta forma: contribuciones, 7.494.610'53; impuestos, 6.663.543'83; aduanas 11.887.096'12; rentas estancadas 19.176.426'91; propiedades y derechos del Estado, rentas, 1.587.838'33. Por obligaciones del mismo se pagaron, 69.503.653'97 pesetas.—Por resultados de ejercicios cerrados, ingresaron 17.709.609'44 pesetas, y se pagaron 20.897.157'89; exceso de los pagos sobre los ingresos, 3.237.548'45.

Comparando los ingresos obtenidos en abril último por valores presupuestos con los realizados en igual mes del año anterior, aparecen 587.229'90 pesetas menos en el de 1887, por contribuciones, 1.219.323'64 menos por impuestos, 12.686.524'73 menos por aduanas, 501.591'28 menos por rentas estancadas, 47.507'16 menos por propiedades y derechos, rentas, 148.145'99 menos por id., ventas, y 20.300.252'30 menos por Tesoro; diferencia líquida por menos recaudacion, 35.490.674'97.—Haciendo igual comparacion respecto á las resultas de ejercicios cerrados, aparecen tambien 724.970'15 pesetas por menos recaudacion.—Comparando en fin, los ingresos obtenidos en los diez primeros meses de dicho presupuesto con los de igual período del de 1885-86 resultan 42.459.733'63 más en el período del de 1886-87.

Leemos en «El Liberal» del 6:

«En virtud de órdenes recibidas de Madrid, dice «La Concordia», de Victoria, que el sábado por la noche durmieron en los cuarteles los jefes y oficiales de los cuerpos de aquella guarnicion, y el general Loma tampoco marchó á Orduña, donde acostumbra pasar las fiestas con su familia.

En Málaga tambien, según el «Correo de Andalucía», permaneció la tropa acuartelada con los jefes y oficiales, y el gobernador militar pasó revista á los cuarteles en traje de campaña.

En Valencia llamó la atencion ver salir del tel teatro Principal á las parejas de la Guardia civil que allí estaban, y despues se supo que habia adoptado precauciones militares.

«El Manifiesto», de Cádiz, comenta la extraña y poco limpia noticia de que el brigadier Campubri ha dado una orden de la plaza prohibiendo el uso de calcetines á los soldados de la guarnicion.

Leemos:

Treinta y siete mil pesetas destinan los buenos cristianos de Barcelona á la construccion de un trono de oro para nuestro Santísimo Padre.

Si el venerable Leon XIII viviese

aún en la miseria que le rodeaba hasta hace pocos días; si el prisionero del Vaticano no fuese ya poseedor de muchos miles de duros, y tal vez millones, gracias á la Divina intervencion, creeríamos poco oportuno el obsequio de los fieles de Barcelona, pues sería insultar la miseria de un anciano preso al regalarle un trono de oro que tal vez, apremiado por el hambre, se veria obligado á empeñar. Pero hoy dada la brillante situacion y risueño porvenir del representante de Dios en la tierra, el rico presente de los catalanes dice á los descreidos: *Los sagrados textos se cumplen: los humildes son ensalzados.*

Efectivamente: El que era pobre, ya es rico; el hambriento nada en la abundancia; el que yacía en inmundicio y oscuro calabozo, tendrá soberbio palacio; el que carecía de silla donde sentarse, poseerá rico trono de aureo metal cobijado por riquísimo dosel de seda y perlas; el que andaba descalzo como nuestro Señor Jesucristo, calzará magnífica sandalia recamada de preciosas piedras; el que tenía la venerable cabeza expuesta á las inclemencias del tiempo, la cubrirá con maciza y artística tiara de oro y diamantes; el que vestía su cuerpo con burdo sayal, le envolverá en finisimas y costosas telas.

Régocíjense los fieles, confúndanse los impios, bailen sagradas danzas en torno del tabernáculo los *Elejidos del Señor*, y entonen himnos de alegría. La pobreza, la humildad de Jesucristo se ven agobiadas por el peso de ricas telas, de montones de oro y millares de preciosas piedras... en la persona de su digno, dignísimo representante en este misero suelo! Gloria á Dios en las alturas, riquezas sin cuento á sus representantes en este valle de lágrimas y paz, trabajos y conformidad á los hombres de buena voluntad y de mejor pasta!

Leemos:

«Segun noticias de Siam, en breve visitará las cortes de Europa el príncipe Kromlquawawonpse, quien llegará á Madrid á primeros de Setiembre.»

Problema:

Supongamos que para subir al poder impusieran á los conservadores la obligacion de aprender el nombre del príncipe de Siam.
¿Cuánto tiempo les quedaría de oposicion?

Del Congreso:

«El Sr. Romero Robledo: Venía dispuesto á explanar una interpelacion al gobierno acerca de su conducta en la observancia de la ley de relaciones entre los cuerpos colegisladores, pero como no hay ningun ministro en el banco azul, anuncio desde luego una interpelacion sobre este asunto para el lunes.»

«El Correo» (al paño):

«La Mesa se da por enterada». Menos mal. El Sr. Romero Robledo puede descansar tranquilo. Quizás esperaría una salida de pie de banco. Pues, no. La que le amenaza es de pie de mesa.

El Sr. Cánovas se ha propuesto no dejarnos tranquilos.

En el gobierno no hay que decir lo que hace.

Y en la oposicion escribe libros. Así que nos tiene sin saber á qué carta quedarnos.

Cuando gobierna deseáramos que escribiese.

Y cuando escribe, quisiéramos que gobernara.

Porque no hay que pensar en que ni gobierne ni escriba.

Todos los filósofos han convenido en que la felicidad es un mito.

BOLSA DE MADRID

10 de Junio.

4 por 100 interior perpétuo.	66 250
4 por 100 amortizable	81 500
Billetes Hipotecarios de Cuba.	99 800

BOLSA DE BARCELONA

10 de Junio, 1887.

4 por 100 interior.	66 670
4 por 100 exterior.	68 300
4 por 100 amortizable	81 750
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880	99 120
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886	95 250
Banco Hispano Colonial	46 120
Acciones ferrocarril Francia.	36 820
Id. Norte	74 500
Id. Orense.	11 870
Obligaciones Francia.	60 250
Id. Norte	75 250
Id. Orense.	32 250
Id. Almansa.	68 150
Obligaciones Transatlánticas	95 000

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 10

De Mazagan pol. gol. «Juanita» capitán don José Pons, con 22 trip. efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 11.

En el Senado se reprodujo ayer un nuevo incidente con motivo de la retirada de los proyectos militares. El Duque de Tetuan pronunció un discurso de oposicion al Gabinete.

Ha habido una conferencia entre los señores Sagasta, Cassola y Balaguer. Sigue predominando la candidatura del general Despujols para el mando de Cuba.

En algunos círculos se considera debe dimitir el ministro de la guerra Sr. Cassola en vista de las declaraciones del Sr. duque de Tetuan.

En la accion de la toma de la cotta de Manila, nuestros bravos militares sufrieron algunas bajas.

El vapor-correo de la Habana llegó el jueves sin novedad á Santander.

TEATRO.

Funcion para mañana Programa

- 1.º Sinfonia por la acreditada orquesta que dirige el Sr. Villalonga.
- 2.º La preciosa comedia en un acto, original del inolvidable poeta D. Manuel Angelon, titulada:

Asirse de un cabello

- 3.º Estreno de la nueva comedia, en 2 actos recibida con grande éxito en cuantos teatros se ha representado, original de D. Miguel Ramos Carrion y D. Vital Aza nominada:

El padron municipal

- 4.º y último. El divertido juguete de D. Eusebio Blasco, que lleva por título:

El vecino de enfrente

La funcion dará principio á las 5 en punto á fin de concluir á las 12 aproximadamente.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Casino Democrático

No habiendo tenido efecto la junta anunciada por falta de concurrencia, se convoca otra nueva junta general de socios para el domingo 12 del actual á las 4 de la tarde.
Mahon 16 de Junio de 1887.—El Presidente, Francisco de A. Pons Alzina.

Banco de Mahon

Este Banco descuenta los cupones de la deuda al 4 por 100 interior, exterior y amortizable; cupones Cuba y locales, del vencimiento 1.º Julio 1887. También descuenta los títulos amortizados de toda clase de valores.
Mahon 6 Junio 1887.—El Director-Gerente, Juan J. Rodriguez.

Subasta

de un bote con aparejo de Balandra

El día 15 del corriente a las cinco de la tarde y en el almacén de este puerto Andén de Poniente número 81, se venderá en pública subasta un bote de recreo, clavado en cobre y aparejo de balandra, con su lastre de hierro, velas, toldo, almohadas, y demás enseres pertenecientes al mismo; todo en muy buen estado, estará de manifiesto en el acto de la subasta

Tercianas y cuartanas

Con la *Poción Febrífuga* se curan radicalmente por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno. Tómese como indica el prospecto que acompaña cada caja. Seis años de éxito sin haber faltado jamás.
Para tercianas 5 pesetas y 10 para cuartanas.

Catarros, Tos, Asma, Bronquitis

Se cura con las tan celebradas *Píldoras Maravillosas*.
Cada caja contiene 12 píldoras al precio de 60 céntimos de peseta.

Solucion Hernandina

Único reconstituyente seguro de las fuerzas perdidas, abre el apetito, cura los vómitos de las embarazadas, la diarrea, el escrofulismo, etc., etc., está recomendada por eminencias médicas.
Su consumo es extraordinario atendidas sus excelentes cualidades.
Cada frasco lleva un prospecto, su precio 3 pesetas.

Licor de Brea Quino-Fenicado

Preciosa preparación que reúne á la vez *brea*, *quina* y *ácido fénico*, tres sustancias tan recomendadas en la terapéutica.
Este incomparable medicamento anula el simple Licor de Brea tan usado hoy, pues sus virtudes son maravillosas en las *afecciones pulmonares*, circulación y secreción de las membranas mucosas, catarros bronquiales, desinfecta y purifica las mucosas de las vías respiratorias, calma los trastornos de la tos y facilita las expectoraciones difíciles. Usese el Licor de Brea Quino-Fenicado y no se tema la tisis.
Cada frasco lleva un prospecto.
Precio del frasco 2 pesetas.

Esencia de Zarzaparrilla concentrada

Esta pura y legítima Esencia es la única que debe tomarse por ser garantida, pues abundan Esencias de zarzaparrilla falsas, que se espandan á infimos precios de autores desconocidos y prohibidas por tanto por la ley.
Los benéficos resultados de mi Esencia de zarzaparrilla concentrada, se tocan luego de tomarse.
Frasco grande 4 pesetas y pequeño 75 cént. de peseta.
Exigir siempre en todos estos preparados el apellido, farmacia y marca de fábrica de Hernandez, Alayor.
De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Venta

El martes día 28 del actual, á las once de su mañana y en el despacho del notario D. Pedro Orfila y Pons (plaza de la Constitución, 14) tendrá lugar la venta en pública subasta de la casa núm. 35 de la calle de Gracia de esta ciudad.
El pliego de condiciones y el título de propiedad se hallan de manifiesto en la referida notaría, para las personas que gusten tomar parte en la licitación de la finca consabida.

Aviso

El administrador de entierros Antonio Barceló y Olives hallándose restablecido de la larga enfermedad que padecía ofrece de nuevo sus servicios. Vive en la calle de San José número 15.

A los apicultores

El maestro Antonio Cardona, dueño del taller de carpintería de la calle del Bastion número 24, tiene el gusto de poner á disposición de las personas que han adquirido colmenas á la moderna en su taller, sin ninguna clase de retribucion, un extractor á fuerza centrifuga para sacar la miel de los panales sin estropearlos, que sirve para las colmenas de los diferentes sistemas que se fabrican en su establecimiento. También lo facilitará á las demás personas que lo soliciten mediante una módica retribucion.

En el propio taller se sigue la fabricacion de colmenas á la moderna con maderas del Canadá y Chipre, arregladas á los modelos mas perfeccionados de los sistemas americano, inglés y francés. Igualmente se construyen colmenas observatorias con cristales.

PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chaussaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

Para vender

Lo están tres solares en el vecino pueblo de Villacarlos, calle de la Iglesia, cerca la orilla del mar. Constan de 30 palmos de frente y 70 de fondo. Para su ajuste calle del Puerto núm. 3.

Piano

En la calle de San Roque n.º 39 hay uno de muy buenas voces para vender ó alquilar.

Para vender

Lo está una casa en Villacarlos calle del Rosario núm. 39.
Para informes, calle Nueva número 41.

MAHON

Viento fresco

100.000 Abanicos

Calle Nueva n.º 8

MARIANO EL BARATO

Para vender

Lo están dos casas, sitas en esta ciudad calle de la Reina números 28 y 30.
Informarán en la propia calle n.º 32.

Coche para vender

En buen estado y con sus correspondientes arreos.
Informarán en esta imprenta.

Fonda Balear

PASQUAL ALBAHANY

Palma de Mallorca
PLAZA MAYOR

Se sirve á la carta y en mesa redonda

La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la poblacion y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estacion del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalacion viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

Bazar Canet y Pons

50, Arrabal, 50

Antes de proveerse de prendas de vestir para el verano, visítad este establecimiento.

Elegancia, Baratura y Solidez!

Espuestos á nuestros estantes toda la confeccion de la presente temporada la ofrecemos á este respetable público á los siguientes precios:

Un traje lanilla con buen forro por 15 pesetas.
Un id. id. cuadros novedad por 25 "
Trages para niño un gran surtido á varios precios.
Pantalones algodón desde 3 pesetas uno.
id. id. novedad 4.50 "

No olviden las cretonas de esta casa que se dan á 3 y medio centimos escudo palmo.

50, Arrabal, 50

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espandan á los precios siguientes:

Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas á 26 reales.

Idem idem de 54 por 54 idem á 32 idem.

Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas á 12 y medio reales metro lineal.

Idem idem de 22 y media pulgadas á 15 reales id. id.

Idem de Sittentium para comedor de 72 por 72 pulgadas á 94 reales metro lineal.

Polvos para limpiar metales á 5 reales paquete.

Habiéndose arreglado una máquina para moler pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderán en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

Capotes impermeables de varias medidas.

Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:

IMPRESA DE SALVADOR FÁBREGUES

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas. Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del *Antivenéreo del Doctor Casasa*, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca. Dolor de muelas, Caries,

flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles; sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el *Elixir dentrífico Saint-Serrault del Doctor Casasa*.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Para vender

Lo está el predio Son Planas del término de Alayor.

Para su ajuste dirigirse, calle de San Jaime, número 14, Villa-Carlos.

Se vende CAL VIVA en Biniac-Nou, á 5 sueldos el quintal, y mezclada con muerta á 4 sueldos.

Dirigirse al mismo predio.—Francisco Pons y Llopis.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.